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Каникулы проведем весело 
и интересно

Каникулы в самом разгаре, а в столичных 
школах непривычно шумно: здесь работа-
ют детские летние лагеря. В школе № 1231 

(район Арбат) по программе «Московская смена» 
отдыхают 100 человек. 

2

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ
Донорская акция собрала 
самых добрых москвичей

Праздник «День добрых дел» устроили 
в самом сердце столицы, на Триумфаль-
ной площади (Тверской район). Волон-

теры пришли сюда сдать кровь, а для гостей 
устроили концерт, мастер-классы и экопикник.

7

Кто придумал отрубать «зачетный 
хвост» и раздавать пироги
 Социальные отряды Первого МГМУ им. Сеченова полу-

чили окружную премию «Общественное признание» 
в номинации «Молодежный взгляд». О работе с моло-

дежью корреспондентке «МЦ» Илоне Соболевой рассказал 
председатель профкома Иван Алябин.
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ПУБЛИЧНЫЕ ЧТЕНИЯ СТИХОВ 
АЛЕКСАНДРА ПУШКИНА СОСТОЯЛИСЬ 
ВО ДВОРЕ, ГДЕ 220 ЛЕТ НАЗАД 
РОДИЛСЯ ПОЭТ

Гусляр Любослав (музыкант Алек-
сандр Субботин), словно сошед-

ший со страниц «Руслана и Людмилы», встречал 
гостей возле школы № 345 имени Пушкина. 
Строки Александ ра Сер ге евича звучали 
здесь с утра и до позднего вечера. 9

ИНИЦИАТИВА

* В заголовке использована строка из сказки А. С. Пушкина «Руслан и Людмила»
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Каникулы в самом раз-
гаре, а в столичных шко-
лах непривычно шумно: 
здесь работают детские 
летние лагеря. В школе 
№ 1231 (район Арбат) 
по программе «Москов-
ская смена» отдыхают 
100 человек.  

Звонкий смех, громкие раз-
говоры, игры на площад-
ке — непривычная обста-

новка для учебного заведения 
в дни летних каникул. Третий 
год подряд ребята приходят сю-
да в детские лагеря программы 
«Московская смена». Детям сча-
стье, а родители могут спокойно 
работать, не думая, чем целый 
день занимается их чадо.
В школе нас встречает директор 
Виктория Тиунова. Она вместе 
с руководителем «Московской 
смены» Анной Ямаевой про-
водит для нас экскурсию. Сто 
школьников поделены на четы-
ре отряда со звучными названи-
ями: «Короли сцены»,  «Стиля-
ги», «Орлята»и «Гром».
— Мы с радостью включились 
в этот проект, став городской 
площадкой для летнего лагеря, 
в который записались ребята 
от 7 до 14 лет, — 
рассказывает Вик-
тория. — Дети на-
ходятся под при-
смотром педагогов 
пять дней в неделю 
с 9:00 до 19:00. Их 
вкусно кормят три 
раза в день.
Сломя голову маль-
чишки и девчонки 
несутся после заряд-
ки на завтрак. Под-
крепиться нужно 
обязательно, ведь 
впереди их ж дут 
занятия пением, 
уроки театрального 
мастерства и плава-
ние. Вместе с опыт-
ными учителями 
и вожатыми из пе-
дагогических вузов 
города ребята учат 

песни, готовят номера к вечер-
ним концертам. 
— Главное отличие этого 
года от прошлого заклю-
чается в том, что меро-
приятий стало гораздо 
больше, — объясняет Ан-
на Ямаева. — В 2018  году 
был чемпионат мира по 
футболу, а потому выход 
в город у нас был ограни-
чен, в основном гости при-
езжали к нам. 
После завтрака — мастер-клас-
сы по вокалу и театральному 

Вторая смена будет работать 
с 1 июля, третья — с 1 августа. Про-
должительность каждой смены — 
не менее 21 календарного дня. 
Чтобы записать ребенка в школь-
ный лагерь, родителям или за-
конным представителям нужно: 
за три дня до старта смены подать 
заявление, документ, удостоверя-
ющий личность родителя или ино-
го законного представителя ре-
бенка; свидетельство о рождении 
ребенка; медсправку по форме 
079/у; справку об отсутствии 
контактов с инфекционны-
ми больными.

СПРАВКА

5 июня 2019 года. В школе № 1231 
на занятиях «Московской смены» 
школьники Илья Милициан 
и Лиза Данилова рисуют (1), 
а Андрей Брагин занимается 
на площадке 
на тренажере (2)

ОПРОС
Мы поинтересовались у школьников 
нашего округа, чем больше всего им 
нравится заниматься в летних город-
ский лагерях. Ведь программа «Мос-
ковская смена» предлагает столько 
интересного! 

МАРИЯ ПОПОВА
8 лет

В прошлом году я впервые осталась 
на лето в Москве, отдыхала в школь-
ном лагере. Я познакомилась и подру-
жилась с ребятами из других классов, 
с которыми мы даже не виделись 
во время учебы. В этом году развле-
чения и мастер-классы мне нравятся 
больше, чем в прошлом. А на днях мы 
всем отрядом ходили в Музей изобра-
зительных искусств имени Пушкина.  

ВАЛЕРИЯ КНЯЗЕВА 
9 лет

Еще не прошло и недели, а я уже могу 
сказать, что очень довольна этими 
каникулами. Мы с ребятами были 
на Книжном фестивале на Красной 
площади, ходили на экскурсию в Ака-
демию хореографии, а впереди еще 
столько всего интересного. Я каждый 
день просыпаюсь без будильника, 
сама. И с удовольствием собираюсь 
в школу.

МАРИЯ ПУШЕНКО
11  лет

В прошлом году я уже была в «Мос-
ковской смене» и могу с уверен-
ностью сказать, что в этот раз мне 
нравится гораздо больше, потому что 
много экскурсий в музеи, в которых 
я раньше не была, мы часто гуляем, 
играем всем отрядом. Здесь я обзаве-
лась огромным количеством друзей. 
Думаю, что сюда еще обязательно 
вернусь. 

мастерству, а один из отрядов 
уезжает на экскурсию. Отлавли-
ваю в коридоре двух мальчишек. 
Друзья Федя Терещенко и Ан-
дрей Брагин учатся в 5-м классе.
— Нам очень нравится, что ме-
роприятия каждый день разные, 
не устаешь от однообразия, — 
делятся они впечатлениями. — 
Первое время нам не нравилось: 
опять школа, ждали, что заста-
вят учиться. А  сейчас наоборот!
Грустить и правда некогда: 
за 21 день первой смены ребята 
посетят парк Трубецких, Музей 
Победы на Поклонной горе, му-
зей Толстого, библиотеки Гай-
дара и Лосева, Московский зоо-
парк, посмотрят столицу с палу-
бы речного трамвайчика... 
— А еще дети будут принимать 
участие в проекте «Универсаль-
ный код безопасности», — до-
бавляет Тиунова. — Их научат 
правилам поведения в экстре-
мальных ситуациях и оказанию 
первой помощи.
Она отмечает, что около поло-
вины детей, которые отдыхали 
здесь в прошлом году, в этом то-
же решили провести каникулы 
в лагере. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru 
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Вторая смена будет работать 
с 1 июля, третья — с 1 августа. Про-
должительность каждой смены — 
не менее 21 календарного дня. 
Чтобы записать ребенка в школь-
ный лагерь, родителям или за-
конным представителям нужно: 
за три дня до старта смены подать 
заявление, документ, удостоверя-
ющий личность родителя или ино-
го законного представителя ре-
бенка; свидетельство о рождении 
ребенка; медсправку по форме 
079/у; справку об отсутствии 
контактов с инфекционны-
ми больными.

СПРАВКА

5 июня 2019 года. В школе № 1231 
на занятиях «Московской смены» 
школьники Илья Милициан 
и Лиза Данилова рисуют (1), 
а Андрей Брагин занимается 
на площадке 
на тренажере (2)

ОЛЬГА МАРТЬЯНОВА
10 лет

У нас самый классный отряд! Мы 
очень дружные и все делаем вместе. 
Нас очень сплотила подготовка к кон-
курсам и спортивным соревновани-
ям. Мы вместе гуляем, играем, всегда 
заняты делом. У нас много мастер-
классов по рисованию, актерскому 
мастерству, экскурсии, но больше 
всего я люблю гулять и играть во дво-
ре в подвижные игры.

ЛЕТНЯЯ ПРОГРАММА 
МОСКОВСКАЯ 
СМЕНА СТАНЕТ 
ПОСТОЯННОЙ
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Мэр Москвы Сергей Со-
бянин принял участие 
в открытии экспозиции 
«Фауна Китая» в Москов-
ском зоопарке. В новом 
павильоне поселились две 
большие панды.

Открытие  экспозиции «Фа-
уна Китая» состоялось 
в Московском зоопарке 

5 июня. В нем приняли участие 
президент России Владимир 
Путин, председатель Китай-
ской Народной Республики Си 
Цзиньпин, прибывший в Рос-
сию с официальным визитом, 
и мэр Москвы Сергей Собянин. 
Центральной частью мероприя-
тия стала передача в коллекцию 
зоопарка двух больших панд — 
самца Жуи в возрасте 2,5 лет 
и полуторагодовалой самки 
Диндин. В столицу они прибы-

ли в конце апреля спецрейсом 
из Пекина. Больше месяца жи-
вотные находились на каранти-
не и адаптировались к новому 
месту. В Московском зоопарке 
они проведут 15 лет. 
— Это знак особого уважения, 
доверия к России, к нашим спе-
циалистам, — сказал Владимир 

Путин. — Когда мы говорим 
о пандах, всегда возникает на 
лице улыбка. Мы с большим ува-
жением и благодарностью при-
нимаем этот подарок. Спасибо 
большое. Эти животные явля-

ются национальным символом 
Китая, а мы высоко ценим такой 
жест дружбы. 
Позже мэр Москвы Сергей Со-
бянин на своей странице в сети 
«Инстаграм» поздравил зоопарк 
с получением панд. 
— В паспорте у Жуи написано, 
что он умный и нежный, а Дин-

дин игривая и про-
сто красавица, — на-
писал Собянин.
Мэр отметил, что 
животные отлич-
но чувствуют себя 
после месяца, про-
веденного в каран-
тине, а также побла-

годарил делегацию из Китая за 
подарок.
ЕГОР ПАВЛЕНКО, ИЛЬЯ ЗУЕВ
okruga@vm.ru 

Открыт новый павильон

5 июня 2019 года. Мэр Москвы Сергей Собянин (в центре) и директор Московского зоопарка Светлана Акулова 
на открытии экспозиции «Фауна Китая»

НОВОСТИ
Перспективные 
профессии
 
В новом учебном году в 34 школах 
откроются ИТ-классы. На пресс-
конференции в информационном 
центре правительства столицы 
заместитель руководителя Де-
партамента образования Татьяна 
Васильева рассказала, что школь-
ников научат управлять большими 
данными, разрабатывать техноло-
гические системы.  Она отметила, 
что на рынке труда популярны 
профессии аналитиков, системных 
администраторов и программи-
стов, а сфера информационных 
технологий очень перспективная. 
Школьникам предлагают шесть 
направлений для изучения: про-
граммирование, большие данные, 
информационная безопасность, 
робототехника, моделирование 
и прототипирование, техноло-
гии связи. Партнерами проекта 
«ИТ-класс в московской школе» 
станут ведущие ИТ-компании 
и крупные вузы.

Хоровод дружбы
В столице на площади Промышлен-
ности ВДНХ прошел третий фе-
стиваль русского гостеприимства 
«Самоварфест». С каждым годом 
интерес к мероприятию только 
растет, об этом сообщил на пресс-
конференции в Информационном 
центре правительства Москвы 
руководитель Департамента на-
циональной политики и межрегио-
нальных связей Виталий Сучков. 
По его словам первый фестиваль 
посетили более 15 000 человек, 
второй — свыше 50 000 человек. 
Как и в два предыдущих праздника, 
в этот раз не обошлось без рекорда.  
В этом году новой строчкой в ре-
кордах стал  «Хоровод дружбы», 
в котором участвовали все жела-
ющие. Москвичи, гости города 
и представители различных нацио-
нальных диаспор замкнули гигант-
ское кольцо вокруг знаменитого 
макета ракеты-носителя «Восток».

ОКРУЖАЮЩАЯ СРЕДА 

В Москве начались работы по замене весеннего 
цветочного оформления на летнее. Среди первых 
мест, где сотрудники ГБУ «Автомобильные дороги» 
высадили цветы, оказался сквер рядом с Большим 
театром. В цветник  высадили свыше 28 тысяч са-
женцев красной бегонии клубневой и серебристой 
цинерарии.

Общая площадь территории сквера у самого зна-
менитого театра России — 413 квадратных метров, 
и чтобы превратить огромный цветник в яркий ко-
вер, специалистам пришлось потрудиться.
Рабочие демонтировали старое оформление, под-
готовили землю к посадке новых растений и только 
потом аккуратно посадили цветы таким образом, 
чтобы получился красивый узор — красный на сере-
бряном. Здесь важно каждое движение, но опытные  
работницы с этой  задачей справляются с легкостью. 

— Я люблю свою работу, — признается сотрудник 
«Автомобильных дорог» Нина Козлова. — Мне боль-
ше всего нравятся бархатцы, астры, герань, но они 
растут у меня на даче. А здесь, в городе, лучше цветут  
петуния, кохия, колеус. 
В весенне-летний период текущего года ГБУ «Авто-
мобильные дороги» оформят в столице цветники 
площадью свыше 91 тысячи квадратных метров. 
На смену тюльпанам и виолам пришли многолет-
ние  хоста, лилейник, астильба, шалфей, эхинацея, 
гелениум, котовник и даже декоративные злаковые 
растения.  
— Мы приступили к смене цветочного оформления 
Москвы с весеннего на летнее, — говорит начальник 
дорожного комплекса ГБУ «Автомобильные дороги»  
Владимир Остроухов. —  По регламенту этот переход 
занимает до полутора недель. Всего в 2019 году в сто-
лице посадят порядка 10 миллионов цветов.

27 мая 2019 года. Дорожный рабочий ГБУ «Автомобильные дороги» 
Инна Мишакова высаживает бегонию: идет озеленение сквера 
у Большого театра

Столица меняет весенний наряд на летний

ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ 14

Мэр Москвы Сергей 
Собянин заявил, что 
благодаря расшире-
нию сети метрополи-
тена жизнь горожан 
стала комфортнее. 
В связи с появлением 
новых станций Мо-
сковского метропо-
литена удалось раз-
грузить дороги. 
— Около миллиона 
москвичей получили 
в шаговой доступ-
ности станции ме-
трополитена, МЦК. 
Количество граждан, 
которые пользуются 
наземным транспор-
том и метро, тоже 
увеличивается еже-
годно, — сообщил 
мэр города.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

д

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.moscow
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На горячую линию об-
ратилась жительница 
Таганского района Юлия 
Рудак. Женщина пожа-
ловалась, что во дворе 
дома вырубают деревья — 
по ее мнению, хорошие, 
а сухие оставляют. Чтобы 
разобраться в ситуации, 
на место отправилась кор-
респондент «МЦ».

Жильцы дома № 7 на Ма-
лой Калитниковской 
улице обеспокоены: 

они говорят, что при благо-
устройстве во дворе спилили 
деревья. В редакцию обратилась 
Юлия Рудак. 
— Не понимаю логики вырубки 
деревьев, — говорит она. — Хо-
рошие деревья вырубили, а там, 
где паркуются машины, спили-
ли только часть сухого дерева. 
Рабочие обреза-
ли часть ветвей, 
что тоже вызвало 
возмущение жи-
телей. 
Вместе с начальником участка 
ГБУ «Жилищник Таганского 
района» Ириной Григорьевой 
выезжаем на Малую Калитни-
ковскую. Во дворе есть и пни, 
и зеленые деревья. Интересу-
юсь: как определяют, какое де-
рево надо вырубить? 
— Ни одно дерево мы не можем 
спилить просто так, — объясня-
ет Ирина. — Сначала выходим 
на место, обследуем террито-
рию и, если видим, что у дерева 
опасный наклон или глубокие 
дупла, то составляем заявку в го-
родской Департамент природо-
пользования и охраны окружа-
ющей среды. Окончательное 
решение принимают их специ-
алисты-дендрологи. 
При обследовании двора перед 
благоустройством, рассказыва-
ет Ирина, специалисты Депар-
тамента выявили, что нужно 
удалить 17 деревьев. Причина — 
дупла и аварийные наклоны рас-
тений. А для остальных двух 
десятков деревьев необходимо 
провести санитарную обрезку. 
— У них срезали сухие опасные 
ветки, — поясняет Григорьева.
Перед работами территорию 
возле деревьев оградили сиг-
нальной лентой. После крони-
рования места спилов замаза-
ли, чтобы через рану в ствол не 
попали бактерии и не началось 
гниение. 

Спиливать дерево во дво-
ре дома самостоятельно 

нельзя. За это взимается штраф, по-
крывающий стоимость растения. 
Если вы считаете, что дерево необхо-
димо спилить, напишите заявление 
в управу района или ГБУ «Жилищник» 
с указанием адреса. На место выйдут 
специалисты. Они проверят растение 
и только после этого примут решение 
о вырубке. 

КСТАТИ

Аварийные 
деревья удалили

29 мая 2019 года. Начальник 
участка ГБУ «Жилищник Таганского 
района» Ирина Григорьева 
показывает: спилены сухие ветви, 
спилы покрыты защитой от гнили

Отвечает СЕРГЕЙ ЗОЛОТАРЕВ, глава управы 
Тверского района
По указанному адресу мусор с кон-
тейнерной площадки убран и вы-
везен сотрудниками районного 
«Жилищника». Мусоровывозящей 
компании дано поручение об усиле-
нии контроля за вывозом мусора.

С контейнерной площадки 
по адресу: улица Александра 
Невского, 19–25, вовремя 
не вывозят мусор.
Владимир Краснов 
Тверской район

Отвечает ДМИТРИЙ БАШАРОВ, глава управы 
Мещанского района
По адресу, указанному в обращении, 
сотрудники Государственного бюд-
жетного учреждения «Жилищник 
Мещанского района» выполнили ра-
боты по промывке двери подъезда. 

В доме № 1 Орлово-Давы-
довского переулка не вымыта 
входная дверь. Следы от клея 
и всякой грязи.
Кирилл Максимов 
Мещанский район

Отвечает МАКСИМ ДЕРЮГИН, глава управы 
района Арбат
Работниками специализированной 
организации проведены работы 
по перепрограммированию станции 
управления лифтом. На данный мо-
мент лифт работает исправно. 

В доме № 6 в проезде Шломина 
лифт после закрытия дверей 
не движется. После повторных 
нажатий начинается движение. 
Иван Суханов
район Арбат

Отвечает ЕЛЕНА ЕЖОВА, исполняющий обя-
занности главы управы Басманного района 
По указанному в обращении адресу 
сотрудники Государственного бюд-
жетного учреждения «Жилищник» 
провели работы по влажной уборке 
подъезда. 

В Малом Златоустинском пере-
улке, 8, стр. 2, в подъезде валя-
ются мертвые тараканы после 
обработки. Так и не убрали. 
Михаил Погодин
Басманный район

Отвечает ЕКАТЕРИНА БЕРСЕНЕВА, испол-
няющий обязанности главы управы района 
Хамовники
В подъезде по указанному адресу 
сотрудники Государственного бюд-
жетного учреждения «Жилищник 
района Хамовники» заменили пере-
горевшую лампу. 

В доме № 19, стр. 1б, на Сав-
винской набережной в подъ-
езде перегорела лампочка. 
Просим заменить. 
Лидия Морева
район Хамовники

На вопросы и жалобы читателей, 
присланные в газету «Москва. 
Центр», отвечают руководители 
Центрального административного 
округа и районов ЦАО. 

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ Уважаемые читатели, присылайте ваши вопросы и жалобы 
для нашей постоянной рубрики. Мы обязательно постараемся 
вам помочь. Вместе мы сделаем наш Центральный округ лучше! 
OKRUGA@VM.RU (499) 557-04-24

А что же с вырубленными расте-
ниями? Григорьева показывает 
порубочный билет и объясняет: 
— На ветвях дерева могут быть 
листья, но если в стволе много 
дупел, есть вероятность, что рас-
тение упадет. Бывает, что надо 
освободить территорию под по-
стройку или детскую площадку, 
тогда также надо получить по-
рубочный билет. В нашем слу-
чае мы провели вырубку из-за 
состояния деревьев, она была 
необходима. 
Если дерево упадет, то и прохо-
жим, и припаркованным рядом 
машинам печального исхода не 
избежать, особенно при силь-
ном ветре. Но есть ли такая уж 
срочная необходимость выру-
бать растения? Мы обратились 
к дендрологу Петру Ильину. 
— Дерево — живой организм, 
со своими болезнями, особен-
ностями, — поясняет Ильин. — 
И иногда они болеют. Нередко 
этому способствуют сами жи-
тели: что-то вырезают на коре, 
бросают в дупла мусор, ставят 
рядом авто. При повреждении 
коры растение может гнить: его 
поражают грибки, плесень. Если 
такое дерево не удалить, оно за-
разит остальные растения.
Кстати, вместо вырубленных 
деревьев возле дома на Малой 
Калитниковской посадят но-
вые: часть в рамках программы 
«Миллион деревьев», а часть 
при благоустройстве.  
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru 
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В Таганском районе пол-
ным ходом идут рабо-
ты по благоустройству 
Школьной улицы по про-
грамме «Мой район». 
Корреспондент «МЦ» вы-
яснила, как преобразится 
территория. 

Жилые дв оры, с тан-
ции метро «Римская» 
и «Площадь Ильича», 

школа, музей и многие другие 
учреждения, которые пользу-
ются популярностью у горожан, 
расположены на Школьной ули-
це или на прилегающих к ней 
территориях. Потому здесь 
всегда людно, а поток пешехо-
дов снижается ближе к вечеру. 
Чтобы москвичам было комфор-
тно, безопасно и приятно поль-
зоваться этой территорией, вла-
сти столицы весной приступили 
к благоустройству улицы. К осе-
ни она серьезно преобразится.

Сохранить историю

Жизнь на этой улице закипе-
ла еще в  конце XVI — начале 
XVII века. Во время правления 

Бориса Годунова Школьная об-
разовалась на территории быв-
шей Рогожской слободы. Прав-
да, сначала улица называлась 
Тележной, так как здесь любили 
оставаться на отдых ямщики. 
Затем стала 1-й Рогожской, а со-
временное название она полу-
чила уже в 1923 году. 
Школьная улица сохранила об-
лик послепожарной Москвы 
XIX века — это и легло в основу 
проекта ее благоустройства. 
— Так, сохранившуюся возле 
стен домов и заездов во дворы 
брусчатку XIX века музеефици-
руют: ее фрагменты станут ча-
стью обновленного облика этой 
старинной улицы, — рассказали 
в пресс-службе Департамента 
капитального ремонта столицы.
Кроме этого, для безопасности 
горожан на улице установят 
150 новых фонарей. Стилизова-
ны они будут под исторические, 
чтобы не нарушать общую кон-
цепцию пространства. 
— Мы вместе с жителями тща-
тельно подбирали высоту опор 
освещения и другие составля-
ющие, чтобы фонари доста-
точно освещали территорию, 

Исторический 
променад

но при этом не мешали жителям 
близлежащих домов, — отметил 
глава управы Таганского района 
Александр Мишаков.

Внимание 
к каждой детали
Глава управы подчеркивает, 
что этот проект благоустрой-
ства — один из самых масштаб-
ных в районе в этом году.
— Все потому, что, помимо са-
мой улицы, благоустройство 
пройдет на прилегающих терри-
ториях и во дворах, — рассказы-
вает Александр Мишаков. — Это 
части Большой и Малой Андро-
ньевских улиц, которые пересе-
кают Школьную, и сквер у входа 
в вестибюль станции метро-
политена «Площадь Ильича». 
Принцип комплексного подхо-
да в этой ситуации очень важен, 
чтобы при переходе из одного 
двора в соседний у горожан 

не возникало неприятных впе-
чатлений.
Школьную улицу сделают пе-
шеходной. Для отдыха горожан 
установят лавочки, урны и пер-
голы. А еще разобьют газон пло-
щадью около 11 тысяч квадрат-
ных метров и высадят свыше 
20 деревьев.
— Школьная улица полностью 
преобразится и станет каче-

ственной рекреационной зо-
ной, — отметил Александр Ми-
шаков. — Здесь мы планируем 
проводить для жителей нашего 
района сезонные ярмарки, кон-
церты, фестивали и другие ме-
роприятия. 
Кроме благоустройства, рабо-
чие проведут и ремонт фасадов 
прилегающих старинных мало-
этажных домов.

Узнаем новости самыми 
первыми
У программы «Мой район» по-
явилась собственная интернет-
платформа. На сайте соберут 
информацию обо всех районах 
столицы. Теперь жители смогут 
читать новости о районе и зна-
комиться с планами его разви-
тия. Об этом в прямом эфире те-

леканала «ТВ Центр» рассказал 
мэр Москвы Сергей Собянин. 
Глава города отметил, что на 
платформе соберут и идеи жи-
телей, так как они должны быть 
вовлечены в процесс улучшения 
своего района.
— То, что мы разместили в по-
рядке эксперимента, — это 
такой первый драфт, дальше 
его надо наполнять, — сказал 

Сергей Собянин. — Появятся но-
вые проекты благоустройства, 
значит, новыми проектами, по-
явится новая стройка — значит, 
новой стройкой, появятся какие-
то другие задачи — другими за-
дачами. И вот эта живая модель, 
она будет постоянно развивать-
ся и наполняться.
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru 

22 мая 2019 года. Глава управы Таганского района Александр Мишаков идет 
по реконструируемой Школьной улице (1). Совсем скоро здесь появится 
настоящий городской «променад» — так он выглядит на визуализации (2) 

ПЛАНЫ РАЗВИТИЯ РАЙОНА МОЖНО 
ПОСМОТРЕТЬ НА САЙТЕ

150
ЦИФРА

новых фонарей устано-
вят на Школьной улице. 
Они будут стилизованы 
под исторические и отлич-
но впишутся в общую кон-
цепцию этой территории.

Перечень работ, которые необ-
ходимо провести на территории 
у Школьной улицы, с жителями 
Таганского района начали обсуж-
дать еще в прошлом году. Внима-
тельно отнеслись к каждой дета-
ли — видам скамеек и урн, озеле-
нению, плитке. 

СПРАВКА
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8 июня 2019 года. Актриса Юлия Пересильд со своими дочерьми Аней (слева) и Машей (справа) после благотворительного забега, как настоящие 
чемпионы, пробуют медали на зуб

В Центральном округе проходит огромное количество мероприятий и случается немало забав-
ных историй. Мы решили рассказать о них и дать анонс, что советуем не пропустить.

В Москве начали работать пло-
щадки по продаже клубники 
и земляники. В Центральном 
административном округе 
расположились 15 торговых 
палаток: на Арбате, в Хамовни-
ках, Якиманке, в Басманном, 
Красносельском, Мещанском, 
Пресненском, Таганском 
и Тверском районах. С подроб-
ным перечнем адресов можно 
ознакомиться на сайте газеты 
«Москва. Центр».
В торговых шале производите-
ли из Ставропольского и Крас-
нодарского краев, Волгоград-
ской и Астраханской областей, 
Кабардино-Балкарской, Кара-
чаево-Черкесской республик 

и Республики Дагестан и Под-
московья представят более 
20 сортов всеми любимых ягод. 
Среди них такие, как «велико-
британия», «баунти», «альба», 
«виктория», «ольвия», «октава», 
«мальвина», «пегас», «зенит», 
и многие другие. Средняя цена 
за килограмм ягод составляет 
от 170 до 350 рублей в зависи-
мости от сорта. 
Для удобства москвичей точки 
продажи расположены ря-
дом с домами и остановками 
общественного транспорта. 
Найти их нетрудно: яркий ди-
зайн с надписями «Клубника» 
и «Земляника» на красном фоне 
сразу бросается в глаза. 

Бронза наша
В столице выбрали «Социального работни-
ка —2019». В финале конкурса профессио-
нального мастерства за это звание боро-
лись 11 человек, которые стали лучшими 
в своем округе. От ЦАО выступила сотруд-
ница ТЦСО «Таганский» Ксения Бабыньки-
на. Она завоевала третье место на город-
ском конкурсе. Финальный этап состоял 
из двух состязаний: на первом участники 
рассказали о себе, а на втором — показали 
театральные постановки, посвященные 
будущему социальной службы. 
— Главное, чем должен обладать соци-
альный работник прошлого, настоящего 
и будущего, — это доброе сердце, — сказал 
руководитель Департамента труда и со-
циальной защиты населения Владимир Пе-
тросян. — Ведь именно в доброте и участии 
нуждаются люди, о которых мы заботимся, 
именно этого они ждут от нас.
Конкурс среди социальных работников 
проводится в столице с 2000 года.

Велоночь познакомит 
с призраками
В столице с 29 на 30 июня пройдет XII ве-
лоночь. В этом году темой массового за-
езда станут призраки. «Невидимые силы 
определяют то, как живет крупнейший ме-
гаполис Европы. Чудовищные и фантасти-
ческие истории, которые с удовольствием 
передаются из поколения в поколения, 
давным-давно исчезнувшие реки и непо-
строенные здания довлеют над ландшаф-
том и над нами на правах героев», — ин-
тригуют участников организаторы. 
В рамках XII Международной велоночи же-
лающие смогут познакомиться с тайнами 
Москвы: восемь дворов, скверов, портиков 
и дворец на главной улице на одну ночь 
превратятся в площадки для исторических 
повествований, инсценировок, игр и арт-
перформансов. Чтобы принять участие 
в главном велопразднике года, понадобит-
ся смартфон с интернетом, чтобы слушать 
комментарии экспертов и вдохновляющий 
саундтрек. Зарегистрироваться на меро-
приятие можно через систему «Таймпад». 
Историко-развлекательный проект приду-
мали в Москве в 2007 году. 

Вахта памяти
В канун годовщины начала Великой Оте-
чественной войны в Центральном округе 
21 июня пройдут памятные акции. По тра-
диции в Александровском саду состоится 
возложение цветов к Вечному огню. 
На площадке перед Центральным ака-
демическим театром Российской армии 
проведут квест «Дорогами Победы» и ме-
мориальную акцию. Здесь развернется 
и полевая кухня.
Сбор участников — в 19:00, старт квеста — 
19:00, мемориальный митинг начнется 
в 20:30, а после него, в 21:30, в зале театра 
пройдет концерт. 
С 1991 года организатором Вахты памя-
ти является префектура Центрального 
округа. Ежегодно в ночь с 21 на 22 июня 
делегации от всех 10 районов принимают 
участие в акции.

В субботу, 8 июня, Патриаршие пруды 
(Пресненский район) на несколько часов 
стали площадкой спортивных дистанций 
для любителей бега. Забег «Патрики бе-
гут» проводят в столице уже в шестой раз 
в поддержку благотворительного фонда 
помощи детям с органическими пораже-
ниями центральной нервной системы 
«Галчонок». 
Учредитель фонда, актриса Юлия Пере-
сильд вместе со своими дочками Аней 
и Машей пробежала детскую дистанцию.
— Это очень здорово, что мы все вместе 
собираемся уже много лет ради хороше-

го, благого дела, — сказала Юлия Пере-
сильд. — И дело не только в сборе средств, 
мы стараемся привлечь внимание к этой 
проблеме, к вопросам инклюзии. Мы сно-
ва будем говорить о том, что мы все равны 
и одинаковы одновременно.

Уже по сложившейся традиции юных 
спортсменов ждал забег вокруг Патриар-
ших прудов протяженностью 450 метров, 
а взрослым нужно было постараться пре-
одолеть маршрут в пять километров.
В этом году участники мероприятия 
смогли пробежаться в компании звезд, 
которые являются попечителями и дру-
зьями благотворительного фонда: Елены 
Николаевой, Павлом Акимкиным, Мари-
ей Аникановой, Дмитрием Захаровым, 
Александрой Колтон, Марией Крыловой, 
Марком Тишманом. Ведущей забега стала 
Ольга Шелест. 

Подготовила ИЛОНА СОБОЛЕВА okruga@vm.ru

ВСЕ СРЕДСТВА 
ПЕРЕДАДУТ В ФОНД 
ПОМОЩИ ДЕТЯМ 

Благотворительный забег прошел на Патриарших прудах

д-

год. 
о-
»,
ва», 
», 
на 

ет 
и-

ки 

и 

и-
а» 
оне 

Торопись за свежей клубникой
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Праздник «День добрых 
дел» устроили на Триум-
фальной площади (Твер-
ской район). К меропри-
ятию присоединилась 
и корреспондент «МЦ».

Праздник доброты про-
водится в столице вто-
рой год подряд. В 2018-м 

«День добрых дел» прошел в пар-
ке на Миуссах, а в этом — на 
Триумфальной площади. Место 
выбрали неслучайно.
— Именно памятник Маяков-
скому в нашем соседском со-
обществе является символом 

района, — отметил главный 
организатор праздника Яков 
Якубович. 
В этом году организовали 
и большое количество мастер-
классов, благотворительную 
ярмарку сувениров, зону по об-
мену книгами (буккроссинг).
— Для гостей мы подготови-
ли 12 мастер-классов, около 
70 танцевальных и вокальных 
выступлений коллективов Цен-

Добрые дела 
по-соседски

8 июня 2019 года. Школьник Ефим Дубровский принес на акцию «День добрых дел» свои поделки: искусно расписанные фигурки 
птиц, рыб и зверушек. Средства, вырученные за них, пойдут на благотворительность

СЕРВИС

Сервис позволит пациентам сэкономить время, поскольку 
им не потребуется лишний раз посещать кабинет врача. 

Получить результаты медицинских анализов, сданных 
в городской поликлинике, теперь можно по электрон-
ной почте. Сервис доступен пациентам, которые подпи-
сались на рассылку и сдали анализы после 1 июня в по-
ликлиниках, подведомственных столичному Департа-
менту здравоохранения. Чтобы воспользоваться новой 
услугой, нужно зарегистрироваться на портале mos.ru. 
Для этого потребуется номер мобильного телефона 
и адрес электронной почты, а при подтверждении учет-
ной записи — СНИЛС. Затем необходимо оформить под-
писку в разделе «Услуги», выбрав «Запрос на получение 
результатов лабораторных и иных видов исследований 
по электронной почте» в подразделе «Здоровье». Пока 
услуга оказывается в тестовом режиме, не все 
результаты предоставляют в электронном 
виде. Более точную информацию мож-
но получить у врача в поликлинике. 
В дальнейшем перечень результатов 
анализов, на которые можно подпи-
саться, будет расширяться. 
— Получить результаты своих ла-
бораторных исследований сможет 
каждый зарегистрированный на 
портале пациент старше 15 лет, име-
ющий полис ОМС. При этом родители 
детей младше 15 лет могут получить 
результаты их анализов, подтвердив 
родительские права в личном каби-
нете на портале, — рассказала Елена 

Шинкарук, председатель Комитета государственных 
услуг Москвы.
В среднем после посещения лаборатории письмо 
с результатами должно прийти по электронной почте 
в течение 24 часов. Также в нем должно быть указано, со-
ответствуют исследуемые показатели норме или есть от-
клонения от нее. В некоторых случаях на лабораторные 
исследования уходит три-четыре дня. Если пользователь 
не получил письмо с результатами анализов в указан-
ный срок, ему следует сообщить об этом в службу под-
держки системы ЕМИАС по адресу электронной почты: 
lab@mosmedzdrav.ru.
В случае, если нужны консультации нескольких специ-
алистов, результаты анализов всегда будут под рукой. 
Информация об анализах конфиденциальна. Доступа 

к ней нет ни у кого, кроме врача и пациента. Ввод ус-
луги не скажется на загруженности московских 

поликлиник. После того как результаты 
анализов попадут в систему ЕМИАС, сер-

вис будет автоматически рассылать их 
пациентам в течение суток. При жела-
нии москвичи смогут получить распе-
чатанные экземпляры, обратившись 
в поликлинику. Запустить подобный 
сервис предложили горожане во вре-
мя проведения краудсорсинг-проек-
та, затем идею поддержали участники 

«Активного гражданина». 
— Совместно с Комитетом государствен-

ных услуг и Департаментом информаци-
онных технологий мы продолжаем цифро-

визацию столичной медицины. Возможность 

получить результаты анализов по электронной почте — 
еще один шаг на пути развития удобных сервисов для па-
циентов. В ближайшем будущем мы планируем также 
предоставить горожанам доступ к их электронным 
медицинским картам. В системе ЕМИАС их насчитыва-
ется уже более девяти миллионов, — рассказал министр 
правительства Москвы, руководитель Департамента 
здравоохранения Алексей Хрипун.
Сегодня жители столицы могут получить целый ряд 
услуг в сфере здравоохранения в электронном виде. 
Так, с декабря 2015 года на mos.ru можно прикрепиться 
к взрослой поликлинике, с декабря 2017 года — к дет-
ской. Полгода назад стало доступно прикрепление 
к взрослым и детским стоматологическим поликлини-
кам. Сервисом уже воспользовались 22 тысячи москви-
чей. В конце марта 2018-го у горожан появилась возмож-
ность оформить полис обязательного медицинского 
страхования онлайн. В марте этого года услугу «Запись 
на прием к врачу» на mos.ru обновили. Теперь пользо-
ватели портала могут записать онлайн к доктору одно-
временно нескольких детей. Всего на mos.ru доступно 
более 330 электронных услуг и сервисов. Они упрощают 
взаимодействие горожан с разными учреждениями, 
оформление или подачу документов, оплату счетов, 
помогают получать полезную информацию. Среди по-
пулярных услуг — прием показаний приборов учета во-
ды, поиск и оплата штрафов ГИБДД, получение и оплата 
единого платежного документа, запись к врачу, а также 
прием показаний электросчетчиков. В прошлом году са-
мыми популярными услугами на mos.ru стали просмотр 
электронного дневника и передача показаний счетчиков 
воды и электричества.

Результаты медицинских анализов теперь можно получить по электронной почте

специальный контейнер. Ведь 
для природы сортировка мусо-
ра — доброе дело!
Особым местом притяжения 
в этот день стала мобильная 
станция переливания крови 
Центра сердечно-сосудистой хи-
рургии имени Бакулева. В длин-
ной очереди среди желающих 
стать донорами — симпатичная 
девушка. Светлана Самухина 
с подругами оживленно обсуж-
дает предстоящую сдачу крови. 
— Я сдаю кровь уже три года, — 
рассказала девушка. — В этот 
раз получилось спонтанно: на 
работе узнала от подружек, что 
сегодня здесь, на Триумфаль-

ной, акция. Решили поучаство-
вать вместе, тем более что здо-
ровье позволяет. 
В этом году количество доноров 
за два часа после старта превы-
сило показатель прошлого года. 
— С 9 до 11 утра в акции уже 
приняли участие больше 50 че-
ловек, — рассказал заведующий 
отделением переливания кро-
ви Бакулевского центра врач-
хирург Алексей Купряшов.
Завершился праздник выступле-
нием рок-группы «Бардак». Этот 
«День добрых дел» останется в па-
мяти жителей округа надолго. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru 

трального округа, — рассказала 
заместитель префекта ЦАО Ла-
риса Тиунова. 
Аквагрим, создание различных 
поделок, рисование, танцеваль-
ные уроки от гуру хореогра-
фии  — развлечение нашли себе 
и взрослые, и дети. 
Не обошлось и без празднично-
го концерта: на сцену возле па-
мятника Маяковскому вышли 
лучшие коллективы округа. Ду-
ховой джазовый ансамбль, пес-
ни и танцы от воспитанников 
центра «Джельсомино», центра 
творчества «На Вадковском». 
Особенно гостей впечатлили 

юные исполнители.
— На этот раз это 
д е й с т в и т е л ь н о 
очень веселый и до-
брый праздник, — 
поделилась впечат-
лениями москвичка 
Инга Окунева. — 
Здесь прекрасные 

артисты, особенно детишки. 
Пришла сюда к 10 утра и не по-
жалела, настроение поднялось!
А неподалеку от творческих 
мастерских и концертной пло-
щадки развернули экопикник 
от компании по вывозу мусора! 
«ЭкоЛайн» предложил отдох-
нуть в удобных креслах и позна-
комиться с системой раздель-
ного сбора мусора, узнать, как 
в своем дворе можно установить 

Здоровье». Пока 
ме, не все 
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Главные события 
Центрального округа столицы 
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Мероприятие «День добрый дел» 
проводится по инициативе акти-
вистов района, управы и муни-
ципальных депутатов Тверского 
района. Главная цель акции  — 
развитие благотворительности, 
повышение социальной актив-
ности и объединение москвичей. 
Помогали организаторам около 
30 волонтеров. Всего мероприя-
тие собрало почти тысячу гостей. 
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Масштабная выставка 
«Щукин. Биография кол-
лекции» откроется в ГМИИ 
имени Пушкина (Хамов-
ники) 19 июня. Она по-
священа знаменитому 
купцу — собирателю ис-
кусства Сергею Ивановичу 
Щукину (1854–1936).

К выставке подготовлены 
образовательная про-
грамма и маршрут «Щу-

кинская Москва» для мобиль-
ного приложения «Узнай Мо-
скву». Центральное место в нем 
займет, разумеется, дом № 8 
в Большом Знаменском пере-
улке — особняк Сергея Щукина, 
который тот превратил в самую 
скандальную картинную гале-
рею начала ХХ века. 

Пятна на полотнах

В этот дом однажды зашел Илья 
Репин и, взглянув на лестницу, 
развернулся и бросился прочь. 
А преподаватели Московского 
училища живописи заклинали 
студентов обходить особняк сто-
роной. Еще бы! Другие коллек-
ционеры собирали «нормаль-
ные», понятные всем картины. 

3 мая 2018 года. Дом Сергея Щукина в Большом Знаменском в наши дни 
принадлежит Минобороны (2). Полотна Щукин размещал в залах особняка. 
Например, в «Розовой» гостиной находились работы Анри Матисса (3). 
По заказу Щукина Матисс в 1910 году написал картину «Танец» (1). Есть 
и портрет самого Щукина кисти Кристиана Крона, выполненный в 1916 году (4)

Хозяин 
скандальной 
галереи

вал голому флейтисту фиговый 
листочек. Мэтра оскорбило 
то, что его картины были раз-
вешаны по разным комнатам,  
под сильным наклоном, под 
стеклом, как полотна старых 
мастеров. 

Экскурсовод в переднике

В 1910 году Сергей Щукин раз-
решил всем желающим доступ 
в свой особняк по воскресе-
ньям, с 11:00 до 14:00. В отсут-
ствие хозяина экскурсию могла 
провести горничная. Особенно 
полезной галерея оказалась мо-
лодым художникам.
— Можно без преувеличения 
сказать, что генерация русских 
авангардистов «вылупилась» 
в нарядном московском двор-
це, — заявляет Семенова.  

Еще в 1907 году Сергей Щукин 
написал завещание: после его 
смерти коллекцию должны 
передать в Третьяковскую гале-
рею. Но в 1918 году собрание на-
ционализировали, Щукин эми-
грировал. В 1919 году в особняке 
Щукина открылся Первый му-
зей новой западной живописи. 
Позже его перевели, соединили 
с коллекцией Ивана Морозова. 
А в 1948 году ликвидировали. 
Коллекции поделили между 
собою ГМИИ имени Пушки-
на и Эрмитаж. Так что увидеть 
цельное собрание Щукина мож-
но только на крупных совмест-
ных выставках — вроде той, что 
открывается на Волхонке. 
МАРИЯ РАЕВСКАЯ
okruga@vm.ru 

тин французских авангардистов. 
Постепенно все стены в особня-
ке в Знаменском оказались уве-
шаны ими в два, а то и в три ря-
да, рама к раме. В музыкальном 
салоне главенствовали полотна 
Клода Моне, в парадной столо-
вой — 16 картин Гогена. А на са-
мых важных местах висели ра-
боты Анри Матисса. Два панно  
«Танец» и «Музыка»,  созданные 
по заказу Щукина, красовались 
на парадной лестнице. Это они 
ужаснули традиционалиста 
Репина. 
Впрочем, Матиссу, посетив-
шему осенью 1911 года своего 
московского благодетеля, тоже 
было чем возмутиться. Нет, не 
тем, что на панно «Музыка» Щу-
кин собственноручно пририсо-

Это не могло не выработать у со-
бирателя профессионального 
отношения к колориту, рисунку, 
декоративности.

Фиговый листок 
для мэтра
За 16 лет, с 1898 по 1914 год,  
Сергей Щукин приобрел 256 кар-

А Щукину подавай 
французов-экспери-
ментаторов: Моне, 
Ренуара, Матисса, 
Пикассо. Многие от-
казывались видеть 
в их полотнах нечто 
большее, чем нагро-
мождение ярких пя-
тен. Но диковинные 
вкусы московского 
купца могли диктоваться его 
фамильной профессией, связан-
ной с… яркими пятнами. 
— Сергей Иванович Щукин, 
глава фирмы по торговле тек-
стилем, не только сам подбирал 
ассортимент материй, но и лич-
но просматривал рисунки и рас-
цветки тканей, — говорит его 
биограф Наталья Семенова. — 

АНРИ МАТИСС 
НАПИСАЛ КАРТИНУ 
ТАНЕЦ ПО ЗАКАЗУ 
СЕРГЕЯ ЩУКИНА
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КИНО

В дни пушкинского юбилея в столице  
показали документальную дилогию  
режиссера и продюсера Галины Евту-
шенко «Пушкинская Италия». Галина 
рассказала «МЦ» о своей киноленте. 

Александр Сергеевич никогда не 
был в Италии — как мы бы теперь 
сказали, был невыездной. Но всей 
душой стремился в эту прекрасную 
страну, много знал о ней, изучал 
итальянский язык, занимался пере-
водами, любил героев итальянской 
истории. Мысленно, как говорил 
Достоевский,  «своим всеведеньем 
поэта» он устремлялся в этот пре-
красный уголок земли, который 
называл в своих стихах «Авзони-
ей счастливой». Очень важно, 
что в стихах  и других произведени-
ях Пушкина читатель находит весь 

срез миро-
вой культуры 
во времени 
и через са-
мого поэта. 
В чернови-
ках «Евгения 
Онегина», 
например, 
есть упоми-
нание даже 
о китайском 
философе 
Конфуции. 
Так что наш 

фильм — это частная тема в боль-
шом направлении «Пушкин и ми-
ровая литература». Мы как бы 
выдвинули некую модель приобще-
ния русского человека к мировой 
литературе через нашего великого 
поэта. В фильме звучит прекрас-
ная музыка. Специально для нас 
композитор Левон Оганезов на-
писал целый итальянский цикл. 
А Олег Митяев, большой друг моего 
соавтора Алексея Букалова, пред-
ложил включить в фильм песню из 
своего итальянского цикла на стихи 
Пушкина «У Гальяни иль Кальони». 
Она звучит, когда мы словно вместе 
с Пушкиным заходим в известное 
римское кафе «Греко». Здесь бывали 
Гоголь и Кипренский, братья Кисе-
левы, друг Пушкина Соболевский, 
музыканты и чиновники. Философ-
ствовали, обсуждали новости, чита-
ли газеты. И, конечно, если бы Пуш-
кину довелось побывать в Италии, 
он бы сделался завсегдатаем этого 
кафе. «Голосом» картины стал на-
родный артист Алексей Гуськов  — 
знаток творчества Пушкина, тонко 
чувствующий поэзию. Важнейший 
эпизод ленты построен на кинохро-
нике начала ХХ века, где камера сле-
дит за визитом  императора Нико-
лая II в Италию. Итальянцы с боль-
шим интересом отнеслись к нашим 
историко-архивным изысканиям. 
Они не предполагали, что путеше-
ствие Николая II снимали русские 
операторы, и так подробно. И увиде-
ли в архивных съемках много того, 
чего раньше  не видели. 

Премьера: 
документальная 
дилогия об Италии

Публичные чтения стихов 
Александра Сергеевича 
Пушкина прошли 6 июня 
во дворе школы № 345 
(Басманный район), ко-
торая носит имя великого 
русского поэта. Такой ак-
цией отметили юбилей — 
220-летие со дня рождения 
«Солнца русской поэзии». 

Я вдохновенно 
Пушкина читал СТИХИ 

ВЕЛИКОГО 
ПОЭТА СТАЛИ 
ДЛЯ НАС 
КЛЮЧАМИ 
ОТ МИРОВОЙ 
ЛИТЕРАТУРЫ

Пушкина. Со сцены звучали 
стихи «К Чаадаеву», «Узник», 
«Осень», «Деревня» и другие. 
Многие участники к выступле-
нию заранее не готовились. 
Среди таких и пенсионерка Люд-
мила Маликова. Она пришла 
сюда в качестве рукодельницы, 
чтобы провести мастер-класс, 
а потом... 
— Услышав первые  стихи, у ме-
ня тоже возникло желание что-
нибудь прочитать, — улыбается 
пенсионерка. — Я начала про-
кручивать в голове: а что же 
я помню из стихов Пушкина? 
В голову пришло стихотворение  
«Зимний вечер».
Людмила Александровна прочи-
тала его без запинки и собрала 
аплодисменты зрителей. Пен-
сионерка уверена, что произве-
дения Пушкина нужно читать 
обязательно. Организаторы 
тоже не остались в стороне: му-
ниципальный депутат Вероника 
Бондарь прочитала отрывок из 
«Сказки о царе Салтане». 
— В этой сказке заложена боль-
шая мудрость: нужно мечтать, 
желать, тогда все сбудется. Меч-
тайте только о самом лучшем, — 
предлагает она.  
Стихи в этот день читали не 
только на русском языке. Произ-
ведения Пушкина звучали и на 
белорусском, и на английском, 
и даже на языке жестов. Все 
участники фестиваля получили 
именной сертификат. 
Геннадий Аничкин, один из ор-
ганизаторов мероприятия, рас-

сказал, что первые публичные 
чтения стихов Пушкина состо-
ялись здесь  два года назад и за 
это время интерес к акции толь-
ко увеличился. 
— Такие чтения укрепляют меж-
этнические отношения в мно-
гонациональном Басманном 
районе, — отметил Геннадий 
Викторович. — Надеемся, что 

мероприятие в подоб-
ном формате станет 

т р а д и ц и о н н ы м 
в  н а ш е м  Ц е н -
тральном окру-

ге, а потом войдет 
и в список визитных 

карточек города.
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

* В заголовке использована 
строка из стихотворения «О Пуш-
кине» Эдуарда Багрицкого

6 июня 2019 года. Председатель 
Совета депутатов Басманного 
района Геннадий Аничкин прочитал 
стихотворения из сборника 
произведений Пушкина (1). 
Участников чтений встречали 
депутат Вероника Бондарь вместе 
с Ученым Котом и актерами в образах 
героев сказок и поэта (2)

Местом традиционных 
чтений выбрали сквер 
во дворе школы № 345: 

ведь считается, что именно 
в доме, который находился 
здесь, родился Александр Сер-
геевич. Дом «Бауманская, 40» 
принадлежал сослуживцу отца 
Пушкина по Военному комис-
сариату чиновнику Скворцову, 
а Пушкины жили в деревянном 
флигеле — сам флигель давным-
давно снесли... 
Школьный двор на день превра-
тился в фестивальную площад-
ку: здесь появилась не только 
сцена, но и места 
для мастер-классов. 
Гостей встречали ге-
рои известных про-
изведений, напри-
мер, Кот-ученый. 
Да и  сам автор 
бессмертных про-
изведений тоже 
здесь: в роли Александра 
Сергеевича сегодня Сергей 
Чепель. Одетый в черный 
фрак, он в образе поэта важ-
но прогуливается во дворе,  
опираясь на трость.  
В течение всего дня каж-
дый желающий мог вый-

ти на сцену и прочитать 
стихотворение или 

любимый отрывок 
из произведения 
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Да и  сам автор 
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Сергеевича сегодня Сергей 
Чепель. Одетый в черный 
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Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.moscow
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Социальные отряды 
Первого МГМУ имени Се-
ченова получили награду 
окружной премии «Обще-
ственное признание» в но-
минации «Молодежный 
взгляд». О работе со сту-
дентами рассказал предсе-
датель профкома обучаю-
щихся Иван Алябин. 

Первый Московский госу-
дарственный медицин-
ский университет имени 

Сеченова — старейший оте-
чественный медицинский вуз. 
Ежегодно из его стен выходят мо-
лодые специалисты, которые по-
том устраиваются работать в сто-
личные поликлиники и больни-
цы. Кто-то может подумать, что 
здесь студенты занимаются толь-
ко практикой и ходят на лекции, 
но это вовсе не так. 
— Наш университет позволяет 
не только учиться, но и активно 
развиваться в любом из выбран-
ных направлений, будь то твор-
чество или наука, — объясняет 
начальник отдела организации 
воспитательной и внеучебной 
работы с обучающимися Сергей 
Гололобов. 
Сеченовка славится и яркими 
крупными мероприятиями, ор-
ганизацией которых занимают-
ся активисты университета — 
все они входят в профком. 
— Многие думают, что проф-
ком — это организация, кото-
рая может только решить раз-

Студенческие идеи 
идут нарасхват

10 июня 2019 года. Председатель 
профкома Первого МГМУ имени 
Сеченова Иван Алябин рассказал 
о деятельности организации 
и о взаимодействии со студентами

У НАС ЖИВУТ И РАБОТАЮТ ТАЛАНТЛИВЫЕ 
И НЕРАВНОДУШНЫЕ ЛЮДИ, НЕ УСТАЮЩИЕ 
ДЕЛАТЬ ДОБРЫЕ ДЕЛА ПО ЗОВУ СЕРДЦА.
ВЛАДИМИР ГОВЕРДОВСКИЙ, префект ЦАО

личные проблемы со стипен-
дией, материальной помощью, 
выдать путевку в санаторий,  — 
рассказывает председатель 
Иван Алябин. — Помимо реше-
ния данных проблем, мы  зани-
маемся организацией крупней-
ших мероприятий. 
Именно профкомовцы органи-
зуют всем известные «Пироги 
на Пироговской»;  акцию по от-
рубанию зачетного «хвоста» — 
день, когда студентам могут 
простить все учебные долги, 
Зимнюю медицинскую школу 
«Sechenov.Pro» для участников 
олимпиады «Я — профессио-
нал» и многие другие акции, 
которые известны за предела-
ми вуза. 
Ребята ведут и активную работу 
с первокурсниками: рассказы-
вают о работе университетско-
го профкома, помогают студен-
там, составляют специальные 
информационные буклеты, 
чтобы новички знали, где какой 
корпус, ведь они у Сеченовки 
разбросаны по всему городу, 
и кто входит в администрацию 
университета. 
— Благодаря нашим мероприя-
тиям сегодня число вступающих 
в организацию среди перво-
курсников составляет пример-
но 70–80 процентов, — расска-
зывает Иван. — Это отличный 
результат.
Но и на этом деятель-
н о с т ь  п р о ф к о м а 
не заканчивается. 
В 2017 году акти-
висты создали 
социальный от-
ряд «PROДобро», 
который как раз и завоевал за-
ветную статуэтку «Обществен-
ного признания». Сейчас в нем 
около 55 участников, которые 
ведут непрерывную работу 
с ветеранскими организация-
ми и обществами инвалидов. 
Студенты плотно взаимодей-
ствуют с управой района 
Хамовники и вместе про-
водят мероприятия. 
— Идея создания 
родилась просто: 
в нашем универ-
ситете до этого 
никогда не было от-
ряда, который бы за-

Отряд «PROДобро» образовался в сентя-
бре 2017 года. За время существования 
его участники провели более 20 меро-

приятий социальной направленности, например, помо-
гали в доставке продуктов подопечным домам преста-
релых и Совета инвалидов, организовавыли благотво-
рительные акции. Они создали проект «Книга памяти», 
посвященный сбору семейных историй студентов Сече-
новского университета, связанных с событиями Великой 
Отечественной войны.

СПРАВКА

нимался работой с ветеранами, 
пенсионерами, — объясняет 
Алябин. — До этого был создан 
отряд «Маленький принц», но 
он специализировался на ра-
боте с детьми. Поэтому ребята 
подумали, а почему бы не соз-
дать отряд для помощи взрос-
лым. Так и появился проект 
«PROДобро». 
Его участники еженедельно 
оказывают помощь в доставке 
продуктов ветеранам, которые 
живут в районе Хамовники, 
помогают в транспортировке 
больных от дома до больницы 
и других социальных объек-
тов. А на праздники участники 
отряда организуют камерные 
концерты. 
Вместе с Фондом борьбы с лей-
кемией  ребята придумали 
благотворительную акцию 
«Тележка радости»: собирают 
вещи и передают их нуждаю-
щимся. Похожее мероприятие 
активисты организовали не-
давно — «Ангел добра». Сту-
денты собирали одежду, кото-
рую потом передавали в дома 
при храмах, тогда волонтерам 
для перевоза понадобилась 
грузовая машина.  
На вопрос, не мешает ли актив-
ная студенческая жизнь учить-
ся, Иван отвечает, что всегда 
в университетах будут такие 

преподаватели, кото-
рым не нравится, 
если студент не 
только ходит на 
занятия, но еще 
и участвует в ме-

роприятиях. 
— Сейчас нам уда-
лось выстроить от-

личные отношения с ад-
министрацией вуза. К нам 
прислушивается ректор, нам 

помогают, — объясняет Аля-
бин. — Наши идеи находят 
поддержку у ректора универ-
ситета. 
На достигнутом волонтеры 
останавливаться не планиру-

ют, и после летних каникул 
студентов и первокурс-
ников Сеченовки они 
порадуют новыми мас-
штабными проектами. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА

okruga@vm.ru  

В Сеченовке работает от-
ряд волонтерского центра 
университета «Маленький 
принц». Его цель — по-
мощь социально незащи-
щенным слоям населения: 
детям в больницах, кор-
рекционных и реабилита-
ционных, ветеранам и по-
жилым людям. Ежегодно 
ребята проводят свыше 
50 различных мероприя-
тий, включая региональ-
ные и федеральные.
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По данным опроса ВЦИОМ, 
85 процентов жителей 
России готовы отказаться 
от пластиковых пакетов. 
«МЦ» провела мини-опрос 
на эту тему среди жителей 
Центрального округа. 

Отказаться от пластиковых 
пакетов в нашем округе 
готовы 91 процент жите-

лей — больше, чем в целом по 
России. Но при этом так же, как 
и по России, большинство поль-
зуются для покупок именно та-
кими пакетами. Так почему мы 
не отказываемся от них? 
70 процентов опрошенных 
ВЦИОМ считают, что такой от-
каз заметно уменьшит объем 
мусора и улучшит ситуацию 
с экологией. Четверть рассказа-
ли, что пользуются пакетом не 
один раз, еще 41 процент делают 

это иногда. Среди тех, кто ис-
пользует повторно, 29 пытаются 
экономить, а 27 — заботиться об 
окружающей среде. Каждый пя-
тый (18 процентов) складывает 
покупки в сумку или рюкзак, сре-
ди людей в возрасте 18–24 лет та-
ких намного больше. У каждого 
десятого опрошенного для похо-
дов в магазин есть специальная 
тканевая сумка.
Мы спросили у специалистов, 
почему же так важно не исполь-
зовать пластиковые пакеты. 
— Вред для окружающей среды 
начинается с момента произ-
водства и даже раньше — с до-
бычи сырья, — рассказывает 
эколог Екатерина Шалунова. — 
Для  производства требуются 

ПОГОДА

Главный специалист Московского метео-
бюро Татьяна Позднякова (на фото) сде-
лала интересное заявление: за последние 
19 лет продолжительность теплового вре-
мени в столице выросла на 2–3 недели. 

И это не предел. В связи с глобальным 
потеплением эта тенденция продол-
жится. Погода меняется: все чаще 
синоптики пугают нас то 
дикими ливнями и урага-
нами, то ужасной жарой. 
Впрочем, лето они пообеща-
ли нам спокойное и тихое. 
Хотя и жаркое. 2016 год был 
признан самым теплым 
за период с начала метеона-
блюдений, но 2019-й обеща-

ют еще жарче. И дело тут в парниковом 
эффекте.
— Сегодня считается, что температура 
повышается из-за наличия СО2 в атмо-
сфере, — рассказал директор института 
физики атмосферных явлений Игорь 
Мохов. — Однако все наоборот! СО2 
повышается из-за роста температуры. 
Но это процесс медленный. А теперь 

вдобавок человек активно 
сжигает нефть и углероды, 
усугубляя ситуацию. В связи 
с потеплением в ближайшие 
20–40 лет климат в Москве 
будет очень нервным. Летом 
может быть страшная жара, 
но могут быть и проливные 
дожди. 

Судя по прогнозам, этим летом мы мо-
жем ждать чего угодно, вплоть до повто-
рения жары 2010 года. 
— Напомню, жара 2010-го была вызвана 
тем, что пришел циклон и встал намерт-
во над Центральной Россией, — говорит 
Мохов. — И таких циклонов год от года 
будет все больше. 
Стоит отметить: столичное правитель-
ство учитывает возможные изменения 
климата. В приоритете два направле-
ния: здоровье населения и охрана при-
родных территорий. Исходят из того, 
что негативных сценариев может быть 
два: серьезное потепление либо серьез-
ное похолодание. Запас прочности се-
годня такой, чтобы город мог выдержать 
любые климатические изменения.

Жаркий сезон. Столице обещают погодные аномалии

В Центральном округе столицы — ин-
тереснейшее новшество. Компания, 
которая занимается вывозом отходов, 
решила провести социальный экспе-
римент. Вместо 118 контейнеров для раз-
дельного сбора отходов, предусмо-
тренных государственным контрактом, 
она на собственные средства установила 
уже больше 550! 
Что самое любопытное, ставят кон-
тейнеры не наобум, а лишь после того, 
как не менее 60 местных жителей вы-
скажутся за то, чтобы выбрасывать мусор 
раздельно. Высказаться можно теперь 
и через электронные сервисы. Вы за раз-
дельный сбор отходов? Отлично. Вот вам 
контейнер! Кстати, обычные привычные 
нам контейнеры для несортированного 
мусора стоят рядом. Все их содержимое 
отправляется на свалки. И свалки посто-
янно растут. А вот раздельно собранные 
отходы уходят на вторичную перера-
ботку: пластик, стекло, бумага, ткань, 
металл.
Почему это очень важная история? 
А потому, что раздельный сбор отходов 
может быть только добровольным. 
Ни государство, ни частник пока не в со-
стоянии покупать пластиковую тару, 
бутылки, банки из-под пива и прочую 
упаковку. То есть поощрить материально 
не получится. И заставить тоже нельзя: 
нет такого закона. 
Но ведь вопроса о том, хорошо это или 
плохо — сортировка мусора, — не стоит: 
это пока один 
из немногих спо-
собов проявить 
экологическую 
сознательность, 
начать справ-
ляться с проб-
лемой отходов. 
Так почему мы 
не делаем этого? 
Европейский 
опыт показывает, 
что раздельный 
сбор — не так 
уж и сложно, 
зато очень эффективно: объемы мусо-
ра, который отправляется на полигон, 
сокращаются в разы. Производства 
по переработке отходов есть и в Москве, 
и в области. После сортировки бутылки 
и пластик не идут на свалку, их на самом 
деле перерабатывают! Всем очевидно, 
что сортировать мусор совершенно не-
обходимо.
Поэтому, считаю, имеет смысл активнее 
ставить контейнеры для раздельного 
сбора мусора вообще без лишних про-
цедур. Ведь если есть, куда выбрасывать 
пластик, бумагу и т. д., люди начнут 
это делать. В общем, друзья, давайте 
что-то делать. Москва — самый крупный 
город в России. Средний москвич сегод-
ня выбрасывает 500 кило мусора в год. 
Отходов так много, что мы вынуждены 
везти их на утилизацию в другие регио-
ны. Раздельный сбор и переработка эту 
ситуацию могут исправить. Давайте сор-
тировать!

КОММЕНТАРИЙ

СОРТИРОВКА  
МУСОРА  
ОБЫЧНАЯ 
МИРОВАЯ 
ПРАКТИКА. 
ПОРА ЕЕ 
ОСВОИТЬ

НИКИТА МИРОНОВ 
обозреватель

тор Центра охраны дикой при-
роды Алексей Зименко. — Они 
неизбежно попадают в водоемы. 
Еще одна проблема: речные жи-
вотные могут запутаться в них. 
Кроме того, мелкие частицы 
пластика едят беспозвоночные, 
по пищевой цепочке пластик 
попадает в организм человека. 
Микропластик опасен тем, что 
выделяет токсичные вещества.

МАРИЯ СТРОИТЕЛЕВА
АЛЕКСАНДРА ИВЛЕВА
okruga@vm.ru 

невозоб новляемые ресурсы — 
углеводородное сырье. Если па-
кеты одноразовые, то количе-
ство отходов будет сохраняться 
и даже расти. Вторая сторона — 
непосредственный ущерб при 
захоронении отходов.  
По мнению Шалуновой, аль-
тернатива пакетам — любая 
многоразовая сумка, которую 
можно переработать.
— Одна из самых действен-
ных мер — полный запрет на 
тонкие и бесплатные одно-
разовые пакеты. Еще один 
вариант — повышение цены 
на пакеты, в которую нужно 
включить сбор, направля-
емый на экологические це-
ли, — считает она.
— Пластиковые пакеты дол-
го разлагаются — годами 
и десятилетиями, — отме-
чает генеральный дирек-
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С начала 2019 года мага-
зинам в Евросоюзе запре-
тили бесплатно раздавать 
пластиковые пакеты. Ир-
ландия еще в 2002 году 
повысила стоимость одно-
разовых пластиковых па-
кетов в супермаркетах, что 
привело к сокращению их 
потребления на 95 про-
центов. В Британии тоже 
был введен сбор, благода-
ря этому пакетами стали 
пользоваться почти в два 
раза реже. 

А КАК У НИХ

Пакетам 
из пластика 
есть хорошая 
замена

ПРОБЛЕМУ ЭКОЛОГИИ НАДО 
РЕШАТЬ ОПЕРАТИВНО, ОСОБЕННО  
В БОЛЬШИХ ГОРОДАХ

Для похода 
в магазин 
лучше 
использовать 
сумку 
из материала, 
который  
можно 
переработать
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17 июня отмечается Все-
мирный день мотоцик-
листа, а чуть позднее, 
3 июля — День ГАИ. 
Накануне праздников 
корреспондент «МЦ» по-
общалась со старшим ин-
спектором мотобатальона 
ДПС по ЦАО Альбертом 
Ахметзяновым (на фото). 

Альберт рассказывает: 
с детства испытывал 
страсть к мотоциклам, 

а потому в 16 лет уже сдал на 
права категории «А» (мотоци-

клы). Любовь к «железно-
му коню» привил брат.  

— В детстве мы летом 
отдыхали в дерев-
не, — вспоминает 

А льберт. — Там 

В Управлении Федераль-
ной службы судебных при-
ставов России по Москве 

круглосуточно в автоматическом 
режиме работает телефон доверия 
по профилактике, выявлению 
и пресечению правонарушений 
среди сотрудников службы судеб-
ных приставов. По телефонному 
номеру (499) 558-04-08 может по-
звонить любой гражданин и сооб-
щить о противоправных действиях 
судебных приставов-исполни-
телей и иных должностных лиц 
УФССП России по Москве. По каж-
дому обращению применяются ме-
ры по устранению нарушений дей-
ствующего законодательства. Теле-
фон доверия не является справоч-
ным, по нему не предоставляется 
информация о задолженности и ме-
рах принудительного исполне-
ния требований исполнительных 
документов.

Министр внутренних дел 
Российской Федерации, 
генерал полиции Влади-

мир Колокольцев встретился с деть-
ми, проявившими мужество и ак-
тивную гражданскую позицию 
при задержании преступников 
и предотвращении правонаруше-
ний. Торжественная церемония со-
стоялась в Московском университе-
те МВД России имени В. Я. Кикотя. 
Участниками мероприятия стали 
20 ребят из 10 регионов страны. Де-
тям были вручены почетные грамо-
ты и ценные подарки. Приветствуя 
юных героев, Владимир Колоколь-
цев сказал: 
— Своим примером вы показали 
не только ровесникам, но и старше-
му поколению, что лучшие челове-
ческие качества — смелость, сила 
духа, готовность рисковать во имя 
спасения других людей — в пол-
ной мере присущи и совсем юным 
гражданам нашей страны. Это все-
ляет уверенность в том, что буду-
щее России — в надежных руках. 
Глава МВД России отметил, 
что в решении задач борьбы с пре-
ступностью для ведомства всегда 
важна поддержка неравнодушных 
людей. После завершения церемо-
нии для ее участников была органи-
зована экскурсия по университету, 
Красной площади, Александров-
скому саду и парку «Зарядье». Кро-
ме того, юные гости ознакомились 
с работой оперативного полка кон-
ной полиции ГУ МВД России по Мо-
скве и посетили музей Московского 
уголовного розыска.  

С 17 июня  временно пре-
кращает свою работу По-
стоянно действующая 

экспозиция истории органов внут-
ренних дел Москвы Культурного 
центра Главного управления Мини-
стерства внутренних дел России 
по городу Москве в связи с проведе-
нием реконструкции и капитально-
го ремонта. Музей истории поли-
ции, расположенный на Сретенке, 
работает с 2001 года. Экспозиция 
рассказывает о 90-летней истории 
работы и жизни сотрудников пра-
воохранительных органов. 

КОРОТКО

Мотоцикл 
ошибок 
не прощает

ЕСТЬ РЕШЕНИЕ

Жители дома № 24/30, строение 1, 
на Земляном Валу (Басманный район) 
вернули своему дому забор и ограду, ко-
торые установили здесь еще в 1941 году.

Чугунный забор, который окружал тер-
риторию дома более 70 лет, в прошлом 
году ночью, рассказывают жители, «сре-
зали неизвестные». Ограждение дво-
ров в Басманном районе — необходимая 
мера безопасности, поскольку напротив 
расположен огромный Курский вокзал.
— Что такое открытый двор в непо-
средственной близости от вокзала? — 
комментирует Ольга Новикова, пред-
седатель Совета дома на Земляном 
Валу. — Это бездомные и другие полу-
криминальные личности, распивающие 
спиртное, употребляющие наркотиче-

ские вещества на детской площадке. Это 
место, превращенное в общественный 
туалет и стоянку для такси и каршерин-
га — ведь водители нередко оставляют 
здесь машины и затрудняют проезд 
для спецтранспорта — для скорой помо-
щи, пожарных машин. 
Жить в доме с неогороженным двором 
в непосредственной близости от вокзала 
очень тяжело, считают жильцы. Они ста-
ли выяснять судьбу своего забора. Ока-
залось, что забор у дома демонтировали, 
так как придомовая территория не 
стояла на кадастровом учете. Но вос-
становить забор и ворота возможно — 
для этого требовалось или переоформить 
земельно-правовые отношения, или по-
лучить одобрение от Совета депутатов 
Басманного района. Инициативная груп-

па занялась согласованием повторной 
установки с Советом. Кстати, срезанные 
забор и ворота в течение полугода долж-
ны храниться на специальном складе 
в префектуре округа , и жильцы имеют 
право забрать конструкцию. 
К префектуре  Центрального округа 
вместе с жителями обратился и депу-
тат Мосгордумы Ярослав Кузьминов 
с просьбой посодействовать в восста-
новлении ограждения. 
Префектура ЦАО дала разрешение за-
брать ограждение. Этой весной депута-
ты Совета депутатов Басманного района 
также согласовали восстановление 
забора, и сотрудники ГБУ «Автомобиль-
ные дороги ЦАО» восстановили возле 
дома 24\30 на Земляном Валу чугунное 
ограждение.

Старинную ограду вернули по просьбе жителей
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многие катались на мотоци-
клах, вот и мне он полюбился.
Постепенно увлечение перерос-
ло в профессию. В 2005 году он 
пришел работать в правоохра-
нительные органы, а в 2009 — 
в ДПС. Там начал службу в мо-
тобатальоне 2БП ДПС по ЦАО: 
в него попадают сотрудники, 
которые имеют права катего-
рии «А». Обязанности — те же, 
как и у обычных инспекторов, 
которые патрулируют улицы, но 
с акцентом на мотоциклистов. 
Под чутким присмотром Ахмет-
зянова три района: Таганский, 
Якиманка и Замоскворечье. 
— Сейчас мотоциклистов мно-
го, — объясняет Альберт. — 
А потому и нарушений хватает: 
езда без прав, шлемов или в не-
трезвом состоянии. 

«Гонщиком» оказался извест-
ный мастер спорта по кольце-
вым мотогонкам. Штрафы за 
нарушения сотрудник ГИБДД 
выписал сразу, и их было много. 
Когда-то, признается Альберт, 
и сам любил погонять, но потом 
освоил почти все секреты вож-
дения, и теперь ездит спокойно.  
Для развлечения на площадке 
может проехаться на заднем 
колесе, умеет маневрировать 
в большом потоке машин. 
— В любом случае нужно ездить 
с умом, ведь мотоцикл ошибок 
не прощает, — говорит Аль-
берт. — Обгоняя машину, тоже 
нужно думать, правильно оце-
нить обстановку. 
Он советует водителям-мото-
циклистам: смотрите в боко-
вое зеркало машины, чтобы 
увидеть, чем занят водитель. 
Может, он говорит по телефону, 
и тогда нужно быть осторож-
нее — водитель занят и может 
не заметить тебя. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru 

Бывает, что нарушители не хо-
тят останавливаться, и тогда 
случаются настоящие «кинопо-
гони». Однажды Альберт оста-
новил мотоциклиста. Тот дал по-
нять, что нажимать на тормоз не 
собирается. Инспектор догнал 
его только в соседнем округе. 
— Гонял его очень долго, — 
вспоминает Альберт. — Даже 
тормозной диск на моем мото-
цикле потрескался. Догнал. Он 
снимает шлем и говорит: «Сни-
маю шляпу и встаю на колено — 
ни у кого не получалось меня 
догнать, а «на хвосте» никто не 
сидел больше 10 минут». 
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Настало лето, жители 
округа массово уезжают 
в отпуска. Как обезопа-
сить на это время жилье 
от воришек — рассказыва-
ет эксперт из Центрально-
го округа Валерий Ганков.

Пик квартирных краж при-
ходится на отпускное вре-
мя: хозяев нет дома. Экс-

перт в области безопасности, 
генеральный директор частного 
охранного предприятия Вале-
рий Ганков рассказывает: 
— В последнее время квартир-
ные воры стали продвинуты-
ми. Сейчас они все активнее 
«мониторят» соцсети, ища тех, 
кто делится своими планами на 
предстоящий отпуск. Они узна-
ют адрес человека (а это сегодня 
не так сложно) и через какое-то 
время наносят визит. 
Как пояснил эксперт, «дедов-
ские» способы выявления сво-
бодных от хозяев квартир все 
еще активно используются. 
Один из самых распростра-
ненных — положить под 
коврик у двери... печенье. 
Если в квартире живут, то 
печенку за день-два обя-
зательно раздавят. А если 
печенье целое — можно 
свободно заходить.
— Воры очень любят за-
глядывать в почтовый 
ящик. Если он перепол-
нен — хозяин наверняка 
давно не появлялся, — рас-
сказывает Ганков.
Еще один способ проверки — 
укрепить на двери тонкий не-
заметный волосок. Если хозяин 
хотя бы раз в квартиру войдет — 
волосок порвется. 
По мнению Ганкова, один из 
лучших способов защитить 
квартиру от воров — дружба 
с соседями.

Позвоните по телефону горячей линии 
и подтвердите, что еженедельно получаете газету.

Если вам не принесли очередной номер —
звоните по телефону

(499) 557-04-00

Гарантия доставки газеты
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— Уезжая, оставьте им ключи 
и попросите делать несколько 
вещей. Первая — доставать из 
почтового ящика все газеты 
и письма. Вторая — заходить 
в квартиру, например, полить 
цветы. Будет лучше, если горш-
ки с цветами они будут переме-
щать по подоконникам. Сегодня 
на подоконнике в спальне один 
цветок, а через три дня — дру-

сит. Это создает иллюзию при-
сутствия хозяина.
— Есть и простейшие техниче-
ские средства защиты, — гово-
рит Ганков. — Хороший эффект 
дает оставленное включенным 
радио или свет в прихожей. Есть 
и такая «фишка», как звонок, 
после которого автоматически 
включается собачий лай. 
Что еще важно? Уезжая на дачу 
или в отпуск, не оставляйте от-
крытыми ни форточку, ни окно, 
ни балконную дверь. Среди во-
ров есть профессиональные аль-
пинисты, способные забраться 
практически куда угодно. Если 
этаж у вас первый — лучше по-
ставить решетки. Выглядит, 
конечно, не очень, но сегодня 
можно заказать настоящий ди-
зайнерский изыск — вариантов 
предлагается масса. 
Также на окна и двери можно 
установить датчики размыка-

ния. Принцип их работы прост: 
как только дверь или окно от-
крывается, срабатывает гром-
кий звуковой сигнал и устрой-
ство отсылает sms-сообщение 
на телефон владельца. Суще-
ствуют датчики разбивания 
стекла (срабатывают на удар) 
и датчики движения (реагируют 
на теплообмен). Все устройства 
беспроводные, работают от ба-
тареи. 
— И все-таки, считаю, почти 
полную гарантию от воров дает 
установка сигнализации — ког-
да на ее срабатывание приез-
жает охрана, — отмечает Ган-
ков. — Оборудование можно 
поставить примерно за 15 тысяч 
рублей, а месячная оплата будет 
зависеть от ценностей, которые 
в вашей квартире находятся. 
Квартира «на пульте» — это са-
мый надежный вариант.
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru 

Новинка среди приборов для сле-
жения за объектом недвижимо-
сти — IP-камера. Она позволяет 
в любое время посмотреть и послу-
шать, что происходит в квартире, 
а кроме того, оснащена датчиком 
движения. Главное условие рабо-
ты — подключение к интернету. 

СПРАВКА

гой. Воры нередко следят за ок-
нами и сразу сделают вывод — 
в квартире кто-то живет, — по-
ясняет эксперт. 
Третий момент: попросите сосе-
дей время от времени вывеши-
вать на балконе какие-то вещи. 
Не важно, какие именно. Глав-
ное, чтобы сегодня на веревках 
что-то висело, а завтра его не 
было. А потом опять что-то ви-

Еще одно опасное место — 
окно. Его можно защитить 
«пленочной броней»: слой 
в 4,7 миллиметра спасет 
даже от ударов молотком. 
Можно выбрать пленку 
с зеркальным покрыти-
ем, тогда никто не загля-
нет внутрь. Стоит пленка 
от 990 рублей за квадрат-
ный метр. На ручки, кото-
рыми открывается окно, 
стоит установить замки. 

НА ЗАМЕТКУ

УЕЗЖАЯ 
НАДОЛГО, 
ДОГОВОРИТЕСЬ 
С СОСЕДЯМИ, 
ЧТОБЫ ОНИ 
ПРОВЕРЯЛИ 
КВАРТИРУ

Печенье 
под ковриком
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В вольер Московского 
зоопарка (Пресненский 
район) заехали новоселы 
из Китая — пара молодых 
панд Жуи и Диндин. 

Больших панд, или бамбу-
ковых медведей, 29 апре-
ля доставили в столицу 

России из Поднебесной. Трехлет-
ний Жуи и его двухлетняя подру-
га Диндин проживут в Москве 
15 лет в рамках двустороннего 
соглашения между столичным 
зоопарком и Центром по раз-
ведению панд в Чэнду. Извест-
ный натуралист Александр 
Хабургаев рассказал, чего 
москвичам ждать от новых 
«соседей», каких привычек 
они придерживаются и ка-
кой ведут образ жизни. 
— В природе это редчай-
шее животное, — отмеча-
ет он. — Счет идет не на 
тысячи, а на сотни. И все 
панды, которые сейчас есть 
в зоопарках мира, принад-
лежат Китаю. В провинции 
Сычуань есть Центр панд, 
где их разводят с помощью 
экстракорпорального опло-
дотворения. Китай передает 
животных в аренду, и стоит это 
около миллиона долларов год. 
И, как правило, по договору по-
томство панд также принадле-
жит Китаю.
Интересно, что раньше Китай 
приносил панд в дар безвозмезд-
но, с целью налаживания меж-
дународных отношений. Есть 
даже термин для обозначения 
таких жестов — «панда-дипло-
матия», или «дипломатия панд». 
Существовала такая традиция 
со времен правления династии 
Тан (618–907) до 1984 года. По-
лучить самые милые подарки 
в мире успели Япония, США, 
Франция, Великобритания, 
а в 1957-м, по случаю празднова-
ния 40-летия Октябрьской рево-
люции году, и ССССР.

Панда Диндин 
на диете

5 июня 2019 года. 
Приехавшая из Китая 
большая панда 
Диндин, в новом 
вольере Московского 
зоопарка уже вполне 
освоилась и даже 
вышла «на публику» — 
себя показать 
и на людей посмотреть

раз будут пользоваться услугами 
международной доставки еды:
— Вероятно, бамбук для них 
будут доставлять из Китая. На-
верное, смогут подобрать аль-
тернативу, близкую по составу 
к тому, что они едят в природе: 
в зоопарке есть очень хорошие 
специалисты по зоологическим 
диетам.
А сам процесс приема пищи на-
верняка скоро станет одним из 
любимых зрелищ москвичей. 
— Дело в том, что из-за особен-
ностей строения кишечника 

пища усваивается только в та-
ком положении. Выглядит это 
забавно, и все очень любят за 
этим наблюдать. 
Для панд, как и для людей, важны 
поддержка, ласка и теплота. Из-
вестно, что в самолете до Москвы 
Жуи и Диндина сопровождал 
специальный человек, главной 
функцией которого было обни-
мать мишек, чтобы свести стресс 
от перелета к минимуму.
Как скоро молодая пара решится 
обзавестись потомством — пока 
загадка.
— Но я очень хорошо знаю спе-
циалистов нашего зоопарка, 
они — одни из лучших ученых 
в мире, — подчеркивает специ-
алист. — И иногда добиваются 
таких результатов, что у нас по-
является потомство у животных, 
которые не плодятся больше ни 
в каких зоопарках мира!
Кроме России и Китая, увидеть 
больших панд можно в зоопар-
ках Австрии, Сингапура, США, 
Австралии, Великобритании, Ис-
пании, Таиланда, Тайваня, Мек-
сики, Канады, Японии, Франции 
и Германии.
РУСЛАНА КАРПОВА
okruga@vm.ru 

Первого советского бамбуко-
вого мишку звали Пинь-Пинь, 
а через два года к нему присое-
динился товарищ Ань-Ань. Они 
прожили в Московском зоопар-
ке до 6 и 15 лет. 
Несмотря на то что официаль-
но они считаются хищниками, 
фактически панды — вегета-
рианцы.
— Питаются они почти исклю-
чительно бамбуком, — расска-
зывает Хабургаев. — Хотя, если 
подвернется гнездо с птенчика-
ми или с яйцами, то они не по-
брезгуют. 
Раньше панды в Москве 
испытывали сложности 
с кормлением, но их уда-
лось преодолеть. Игорь 
Сосновский, бывший 
директором зоопарка 
во времена Пинь-Пиня 
и Ань-Аня, в своей книге 
рассказывал:
— Мишка ничего не 
хотел есть, кроме при-
вычной для него пи-
щи — бамбука... При-
ходилось летать в Сухуми, 
Батуми, там заготовлять 
бамбук и отправлять само-
летами в Москву. Решили 
новосела постепенно при-
учить к русским блюдам, 
к русской кухне. В меню 
включали каши, фрукты, 
овощи, сладкий чай, а вме-
сто бамбука березовые, 
ивовые и липовые веники. 
И ничего, привык. 
Натуралист Хабургаев пред-
полагает, что пушистые об-
жоры, скорее всего, в этот 
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■ До 2000 года большие 
панды в зоопарках не раз-
множались
■ В КНР предусмотрена 
смертная казнь за убий-
ство панд 
■ Краснокнижный ста-
тус «исчезающий вид» 
в 2016 году изменили 
на «уязвимый вид» в связи 
с некоторым ростом чис-
ленности популяции панд
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МЕДВЕДИ ЛЮБЯТ 
ЕСТЬ ПОЛУЛЕЖА, 
И ИХ КОРМЛЕНИЕ 
СТАНЕТ ЗАБАВНЫМ 
ЗРЕЛИЩЕМ

Авто, запчасти

Юридические услуги

ЧАСТНОСТИ Реклама

Товары и услуги

Искусство
и коллекционирование

Строительство и ремонт

Антиквариат ,  будду ,  иконы , 
оклад, лампаду, картины, мебель, 
люстру, лампу, часы, патефон, 
самовар, подстаканник, фарфор, 
статуэтки, портсигар, архивы, от-
крытки, книги церковные, янтар-
ные бусы, значки, прочее купим. 
Т. (495) 769-74-09

Коллекционер купит дорого! 
Знаки, иконы, картины, значки, 
фарфор, статуэтки, сервизы Гард-
нера, Кузнецова, Попова, столо-
вые приборы, бронзу, ювелирные 
изделия, открытки до 1940 г. Ки-
тайские Будды, предметы военной 
атрибутики. Т.: (495) 797-05-24, 
(926) 050-12-40

Недвижимость Янтарь куплю дорого, статуэтки, 
подстаканники, самовары угольные, 
портсигары, значки, будды, иконы, 
шкатулки Палех, монеты, елочные 
и детские игрушки СССР, открыт-
ки до 1940 г. Выезд бесплатно. 
Т. (495) 643-72-12

● Сниму квартиру. Т. (925) 835-80-33 
● Агент-во Столичное. Т. (495) 782-56-71

● Циклевка пола. Т. 8 (985) 994-48-10 
● Замки, замена. Т. (926) 341-27-27

● Грузоперевозки. Т. (926) 203-98-39

● Радиодетали б/у. Т. (903) 125-40-10

● С благодарностью: книги только 
до 1945 г. А также до 1970 г.: архивы, 
открытки, фото, значки, игрушки, 
в т.ч. елочные, предметы из стекла, 
фарфора, кости, металла и др. стари-
ну. Все о дирижаблях и самолетах. 
Т.: (916) 929-09-41, (917) 515-71-93

● Московская социальная юридиче-
ская служба. Бесплатные консультации. 
Составление исков. Участие в судах. Все 
споры, в т.ч. поможем вернуть или рас-
служебить квартиру, выписать из квар-
тиры. Наследство. Семейные споры. 
Банкротство физлиц. Т. (499) 409-91-42

● Китай до 1965 г . Т. (916) 993-36-64
● Куплю старину. Т. (925) 835-80-33
● Купим книги. Т. (495) 721-41-46

● Покупаем все: картины, иконы, 
открытки, значки, марки, монеты, 
банкноты, статуэтки, бижутерию, часы, 
самовары, елочные игрушки, кино-
фотоаппаратуру, документы, акции, 
золото, серебро, бронзу, янтарь, куклы, 
солдатиков и др. Т. (495) 641-67-21
● Антиквариат, книги, полки, открыт-
ки, архивы, фото. Т. (495) 585-40-56
● Янтарь, посуду, статуэтки, значки. 
Т. (916) 155-34-82
● Ткани СССР. Т. (916) 993-36-64

Д
ЕН
И
С 
ГР
И
Ш
КИ

Н
, П
РЕ
СС
С
Л
УЖ

БА
 М
ЭР
А 
И

 П
РА
ВИ

ТЕ
Л
ЬС
ТВ
А 
М
ОС
КВ
Ы



15НА ДИВАНЕ

Любая перепечатка без письменного согласия правообладателя запрещена. Иное использование статей возможно только 
со ссылкой на правообладателя. Рукописи не рецензируются и не возвращаются. Редакция не несет ответственности за содер-
жание рекламных объявлений, сообщений информационных агентств и материалов на коммерческой основе. Тираж 245 700 экз.  
Газета зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи, информационных технологий 
и массовых коммуникаций по Москве и Московской области. Свидетельство ПИ № ТУ50–121 от 11 ноября 2008 года. 
Дата выхода в свет: 14.06.2019. № 22 (802). Бесплатно.

ИЗДАТЕЛЬ АО «Редакция 
газеты «Вечерняя Москва»
127015, Москва, 
Бумажный пр-д, 14, стр. 2

УЧРЕДИТЕЛЬ Префектура 
Центрального  административного 
округа города Москвы 
Ул. Марксистская, 24, стр. 1

ОТВЕТСТВЕННЫЙ 
ОТ ПРЕФЕКТУРЫ 
ЦАО Александр 
Шурыгин

ГЕНЕРАЛЬНЫЙ 
ДИРЕКТОР 
Георгий Рудницкий

ГЛАВНЫЙ 
РЕДАКТОР 
А. И. Куприянов

АДРЕС РЕДАКЦИИ 
127015, Москва, 
Бумажный пр-д, 14, стр. 2

ВЫПУСКАЮЩИЙ РЕДАКТОР 
Наталья Гришина

ШЕФРЕДАКТОР 
Ирина Орехова

РЕКЛАМНАЯ СЛУЖБА 
Тел. (499) 557-04-01; 
E-mail: reklama@vm.ru

CAOINFORM.RU

СЛУЖБА 
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На публичные слушания представляется проект внесения изме-
нений в правила землепользования и застройки города Москвы 
в отношении территории  по адресу: ТПУ «Деловой центр» (ТПУ 
«Сити»), туп. Шелепихинский, земельные участки №№ 1–10  
(кадастровые №№ 77:01:0004044:1802, 77:01:0004044:2868, 
77:01:0004044:2864, 77:01:0004044:2863, 77:01:0004044:2871, 
77:01:0004044:2867, 77:01:0004044:2870, 77:01:0004044:2866, 
77:01:0004044:2862, 77:01:0004044:2869, 77:01:0004044:2865, 
77:01:0004044:1801), ЦАО. 
Материалы представлены на экспозиции по адресу: Шмитовский 
пр-д, 2, стр. 3, 1-й эт., каб. 16 (Центр по работе с населением 
и организациями), с 24 июня по 2 июля 2019 года, в рабочие дни 
14:00–18:00, выходные — суббота, воскресенье. Собрание состо-
ится 4 июля 2019 года в 19:00 по адресу: ул. Пресненский Вал, д. 15, 

стр.1, 7-й эт., актовый зал (ГБПОУ «Московский колледж бизнес-
технологий»), регистрация с 18:00. Сайты: порталы префектуры 
ЦАО cao.mos.ru и управы Пресненского района presnya.mos.ru.

На публичные слушания представляются материалы по проекту 
планировки территории линейного объекта метрополитена — 
участок Большой кольцевой линии метрополитена от станции 
«Авиамоторная» до станции «Рубцовская» (в части территории 
Басманного района).
Материалы представлены на экспозиции по адресу: ул. Новая 
Басманная, 37, стр. 1, ком. 119 в здании управы Басманного 
района с 24 июня по 1 июля 2019 года, в рабочие дни 15:00–19:00, 
в субботу 11:00–15:00, воскресенье — выходной. Собрание 
участников состоится 2 июля 2019 года в 19:00 по адресу: пер. Ого-

родная Слобода, 6, стр.1 (ГБОУ ДО «Дворец творчества детей и мо-
лодежи «На Стопани»), регистрация с 18:30. Сайт: официальный 
портал управы Басманного района basman.mos.ru.
 В период проведения слушаний участники имеют право пред-
ставить предложения и замечания посредством: записи в период 
работы экспозиции; выступления на собрании; внесения записи 
в книгу (журнал) регистрации; подачи в ходе собрания письмен-
ных предложений и замечаний; направления в течение недели 
письменных предложений, замечаний в Окружную комиссию. 
Контакты Окружной комиссии:  (499) 261-19-15, (495) 912-51-25, 
109147, г. Москва, ул. Марксистская, 24, nisapovaak1@mos.ru. 
Комиссия при Правительстве Москвы по вопросам градострои-
тельства, землепользования и застройки в ЦАО (Окружная 
комиссия).

ОФИЦИАЛЬНО
Оповещения о проведении публичных слушаний

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Вера. Бюро. Ствол. Груда. Амур. Ратл. Спрос. Смузи. Трюк. Катаев. Обь. Дом. Скальд. Дренаж. Гаршнеп. Табаки. Ожог. Моне. Котийяр. Дирак. Акунин. 
Гитана. Акын. Зико. Исаак. Макет. Анатом. ПО ВЕРТИКАЛИ: Логика. Степь. «Бушмилс». Власть. Летяга. Парик. Абрикос. Адам. Бабкина. Ирак. Адвокат. Дно. Дудук. Гана. 
Задел. Баритон. Муза. Амазонит. Нико. Облава. Геном.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

По предписанию Мосжилинспек-
ции управляющая организация 
покрасила стены в подъезде 
жилого дома.
В адрес Жилищной инспекции 
по Центральному администра-
тивному округу через городской 
портал «Наш город» поступило 
сообщение от гражданина о том, 
что стены в подъезде дома № 41, 
строение 1, по улице Покровке 
(Басманный район, дом находится 
в ведении управляющей органи-
зации ООО УК «Дом-Мастер») на-
ходятся в неудовлетворительном 
техническом состоянии. 
По сообщению гражданина 
и на основании план-графика 
инспекторами Жилищной ин-
спекции по Центральному адми-
нистративному округу было про-
ведено обследование подъезда 
дома, в ходе которого установлено, 
что действительно краска со стен 
подъезда облупилась, распаячные 
коробки слаботочного оборудова-
ния покорежены. 
Согласно пункту 4.2.1.1 Правил 
и норм технической эксплуатации 
жилищного фонда (утвержденно-
го постановлением Госстроя РФ 
от 27.09.2003 № 170) управляющая 
организация обязана поддер-
живать стены подъездов в удов-
летворительном техническом 
состоянии. 
По итогам осмотра управляющей 
организации «Дом-Мастер» Мос-
жилинспекция по Центральному 
административному округу выда-
ла предписание на устранение на-
рушений, а генеральный директор 
организации и юридическое лицо 
были привлечены к администра-
тивной ответственности по статье 
7.22 Кодекса об административ-
ных правонарушениях Российской 
Федерации.  В настоящее время 
предписанные мероприятия 
управляющей компанией ис-
полнены, стены подъезда в до-
ме № 41, строение 1, по улице 
Покровке приведены силами 
УК «Дом-Мастер»  в надлежащее 
состояние и покрашены.

ОФИЦИАЛЬНО
Стены 
покрашены
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ОВЕН 21.0319.04
На этой неделе Овны бу-
дут всем довольны. Ведь 
все будет складываться 
отлично и в работе, 
и в личной жизни. Успехи 
в делах обернутся ростом 
доходов.

ТЕЛЕЦ 20.0420.05
Тельцам звезды советуют 
порадовать себя прият-
ными покупками. Приоб-
ретите хотя бы какую-то 
мелочь, но важно, чтобы 
купленное доставило вам 
удовольствие. 

БЛИЗНЕЦЫ 21.0520.06
У Близнецов — время 
романтики. Влюбляйтесь 
или устройте второй ме-
довый месяц с супругом.

РАК 21.0622.07
Раки получат шанс улуч-
шить свое финансовое 
состояние.

ЛЕВ 23.0722.08
Львов ждет необычай-
ное везение как в делах, 
так и на личном фронте. 
Смело беритесь за любую 
работу. Благоприятна не-
деля и для занятий твор-
чеством.

ДЕВА 23.0822.09
Девам неделя позволит 
наладить отношения, 
которые до этого склады-
вались сложно.

ВЕСЫ 23.0922.10
У Весов велик шанс ока-
заться в нужное время 
в нужном месте. Не упу-
стите птицу удачи!

СКОРПИОН 23.1021.11
Скорпионам в эти дни 
стоит серьезней подхо-
дить к денежным тратам.  
Есть риск купить что-
нибудь ненужное или 
влезть в долги.

СТРЕЛЕЦ 22.1121.12
Стрельцам рекоменду-
ется снизить деловую 
активность, переключив 
внимание на дом и дачу.

КОЗЕРОГ 22.1219.01
Удачное время для на-
чала новых проектов или 
смены деятельности.

ВОДОЛЕЙ 20.0118.02
Водолеям стоит быть 
внимательней в обраще-
нии с деньгами.

РЫБЫ 19.0220.03
Главный совет недели 
для Рыб — больше бы-
вайте на людях, знакомь-
тесь и общайтесь.

ГОРОСКОП

17.06–23.06

5 июня 2019 года. Москвичка Наталья Тимохина восхитилась необычным сортом пионов, который называется Коралловый шарм. Этот и многие
другие виды пионов показали горожанам и гостям столицы на выставке в Ботаническом саду МГУ имени Ломоносова «Аптекарский огород». Коралловый 
шарм отличается возможностью менять свою окраску и отлично приживается у нас, а также является фаворитом среди других цветов на любых 
мероприятиях. В общей сложности на выставке представили более 500 сортов различных цветов, в том числе и привезенных из других стран.

ФОТОФАКТ

АФИША

До конца июня в «Иллюзионе» 
идет  ретроспектива всех фильмов 
Марлена Хуциева (1925–2019) 
«Реквиемы по эпохе». В програм-
му вошли его работы в качестве 
режиссера, сценариста, актера, 
документальные ленты о Хуциеве. 
19 июня — фильм  «Город с утра до 
полуночи», полная программа — 
на сайте кинотеатра.  

ГОРОД С УТРА ДО ПОЛУНОЧИ 
«Китай-город»

Котельническая наб., 1/15 
19 июня, кинотеатр «Иллюзион», 
20:20, вход по записи. Картина 
об Одессе 1970-х — режиссер-
ский дебют Анатолия Васильева. 
Художественный руководитель 
фильма Марлен Хуциев. Тел. 
(495) 915-43-53.

ПЕШКОМ ПО БАСМАННОЙ 
СЛОБОДЕ 

«Красные Ворота»
Ул. Старая Басманная, 15а, стр. 4
15 июня, Сад имени Баумана, 
16:30, вход по записи. «Некра-
совка» приглашает пройтись по 
Басманной Слободе. Сбор у глав-
ного входа. Тел. (495) 916-93-86. 

КОНЦЕРТ КАМЕРНОЙ МУЗЫКИ 
«Новослободская»

Ул. Сущевская, 14
18 июня, Библиотека искусств 
им. А. П. Боголюбова, 15:00, 
вход — 100 рублей. Лауреаты 
международных конкурсов вы-
ступят с произведениями Баха, 
Паганини, Хачатуряна, Веняв-
ского, Моцарта и Чайковского. 
Тел. (495) 609-29-35.
 
ЖЕНЩИНЫ В ЛИТЕРАТУРЕ 

«Таганская»
Ул. Николоямская, 1
19 июня, Библиотека иностран-
ной литературы им. М. И. Ру-
домино, 19:00, вход по записи. 
В рамках образовательного про-

екта МГУ Fem Talks обсудят роль 
женщин в литературе, причем не 
в качестве муз, прототипов и пер-
сонажей. Тел. (495) 915-36-41. 

КАК ЛЮДИ ВЕРЯТ 
В НАУЧНОЕ ЗНАНИЕ 

«Парк культуры»
Ул. Крымский Вал, 9
20 июня, Парк Горького, 19:00, 
вход по записи. Лекция о так на-
зываемом парадоксальном чело-
веке, паранауке и иррациональ-
ных мотивах обычных людей, ко-
торые в науку все же верят. Тел. 
(495) 772-95-90 (доб. 114–40).
 
ЕГО ВЕЛИЧЕСТВО АККОРДЕОН  

«Арбатская»
Никитский бул., 7а
21 июня, Дом Гоголя, 18:30, вход 
свободный. Сербские музыкан-
ты — аккордеонисты-виртуозы 
Неманья Потпарич и Ваня Да-
нилович сыграют в «Зеленой го-
стиной Дома Гоголя» сочинения 
Баха, Анжелиса, Пьяццоллы, Хер-
мозы, Чайковского и других ком-
позиторов. Тел. (495) 695-75-47.

МОЙ ДЕД МНЕ РАССКАЗЫВАЛ 
«Охотный Ряд»

Георгиевский пер., 3/3
22 июня, Новый Манеж, 18:00, 
вход по записи. Актеры театра 
«Студия историй» поделятся 
очень личными рассказами 
про войну и Победу из семей-
ных архивов и воспоминаний. 
Спектакль интерактивный, так 
что зрители тоже смогут поде-
литься своими историями. Тел. 
(495) 645-92-77.
 
БАУХАУС: МОДЕЛЬ И МИФ  

«Тургеневская»
Бобров пер., 6, стр.1
23 июня, Библиотека-читальня 
им. И. С. Тургенева, 16:00, вход 
свободный. Эксперт Максим Лу-
чинин покажет документальный 
фильм о том, как в 1919 году был 
создан, а в 1933-м закрыт Бауха-
ус (высшая школа строительства 
в Германии), и о том воздействии, 
которое эта школа оказала на 
развитие архитектуры и дизай-
на XX века во всем мире. Сайт: 
turgenev.ru, раздел «Афиша».

Самые интересные события Центрального округа 15–23 июня 

КАТЕРИНА 
ХОХЛОВА
культурный 
обозреватель 
«МЦ»
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